



## Síntesis de medios

09 de noviembre de 2022

### Primeras Planas

Queman en Pemex Dls. 2 mil millones  
Por ahorcamiento o golpes, 42% de los feminicidios  
Dejan a autónomos sin seis mil 437 mdp.  
DeSantis arrasa y Trump ya tiene rival  
Aprueban el PEF 2023; la oposición busca atarlo con reservas  
Republicanos ganan terreno... y Trump ya plantea ¡cerrar la frontera!  
Presupuesto de Tren Maya iguala a Sedena  
¡Tragedia!  
Quédate con quien te vea así

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Desarman a células criminales

Autoridades de la CDMX y Edomex reportaron la desarticulación de células delictivas que operaban en dichos territorios. Hubo tres despliegues operativos en diferentes alcaldías y municipios mexiquenses, donde fueron detenidas 18 personas generadoras de violencia, relacionadas con el delito de extorsión y distribución de droga. En conferencia, el secretario de SSC local, **Omar García Harfuch**, informó que, en una operación coordinada entre autoridades locales y federales, realizaron cateos a cinco inmuebles, así como la detención en flagrancia de cuatro personas. [El Heraldo de México](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [24 Horas](#) / [Diario Amanecer](#) / [UnomásUno](#)

#### Señala la SSC avances vs. feminicidios

En medio de la conmoción por el feminicidio de Ariadna Fernanda, el titular de la SSC, **Omar García Harfuch**, afirmó que se han logrado avances contra ese delito. Destacó que las detenciones no se han realizado sólo en flagrancia, sino también luego de que se realizan investigaciones penales. Resaltó que se reforzaron varios sectores de operación policial con personal especializado en atención a la violencia contra mujeres. [Reforma](#)

#### Bajo el radar militar, siete líderes criminales de la capital

Pese a que la delincuencia organizada tiene presencia en las 16 alcaldías de CDMX, la problemática se concentra en seis, señala un informe de la Sedena donde menciona que ha puesto la mira sobre siete líderes criminales. El documento, indica que para el Ejército solo dos organizaciones son las responsables de la ola de violencia en la ciudad: Unión Tepito y Fuerza Anti-Unión. También describe la agresión contra el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, por integrantes del CJNG el 26 de mayo de 2020. [Milenio](#)

#### Detienen a La Patrona

Policías de la SSC detuvieron a Marisol "N", alias "La Patrona", relacionada con los asesinatos de dos niños mazahuas el 31 de octubre de 2020. La detención fue posible mediante la colaboración entre policías capitalinos y agentes del Edomex, así como con el CNI, Semar y Sedena, dijo en conferencia de prensa, el secretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**. [La Prensa](#) / [La Razón](#)

#### Pide Creel a la GN blindar el recinto

Tras el bloqueo por parte de manifestantes, el diputado presidente, Santiago Creel, aseguró que obtuvo una "muy adecuada" respuesta a su solicitud hecha a la Guardia Nacional y a autoridades de CDMX, entre ellas el secretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**, y la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, de garantizar el acceso de los legisladores para discutir el Presupuesto 2023. [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [Contra Réplica](#) / Sin mención [Excélsior](#)



## Síntesis de medios

09 de noviembre de 2022

### Buscan estrategias para la seguridad de alumnos

Con el fin de fortalecer los lazos de cooperación con el sector educativo y realizar estrategias conjuntas para brindar seguridad en los planteles, se reunieron directores de escuelas con directivos de la SSC. El Comisario Jefe **Hermenegildo Lugo Lara, Subsecretario de Inteligencia e Investigación Policial**, comentó que “hay una estrategia para el combate al narcomenudeo en los planteles, esto logrará reducir la incidencia de riñas y otros delitos”. La reunión interinstitucional se llevó a cabo en las instalaciones de la SSC. [La Prensa](#)

### En Iztacalco, SSC limpia calles de chatarras

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** dio continuidad al programa de “Chatarrización” a fin de liberar las calles de la alcaldía Iztacalco Como resultado ocho automóviles, que fueron notificados previamente, fueron retirados y remitidos al corralón. [24 Horas](#)

### “Falta sensibilización de género en los gobiernos”

Tras el feminicidio de Ariadna, la académica de la Universidad La Salle, Claudia Pedraza, especialista en temas de género, resaltó la importancia de la sensibilización en los gobiernos. Por su parte, el presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia, Salvador Guerrero Chiprés, destacó que puso en marcha la Línea SOS Mujeres. “Ahí colaboramos con el C5, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, la Secretaría de las Mujeres, y el Gobierno central, entre otras instituciones”. [24 Horas](#)

### Liberan de ambulantes 208 espacios públicos

De enero a septiembre del 2022 se realizó la liberación de 208 espacios públicos en diversos puntos de la capital. Entre las acciones relevantes está el ordenamiento de comercio en algunas vialidades y el fortalecimiento Sendero Seguro, informó la subsecretaria de Programas de Alcaldías y Reordenamiento de la Vía Pública, Dunia Ludlow. Por otro lado, indicó que tras el relanzamiento del programa “La noche es Todos”, en coordinación con la **SSC** y el Invea, se lograron identificar 144 chelerías en vía pública. [24 Horas](#)

### Cae presunta implicada y ahora van por Rautel “N”

En un predio de Ecatepec, agentes de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y elementos de las fiscalías de la capital del país y mexiquense detuvieron a Vanessa “N”, a quien relacionan con la muerte de Ariadna Fernanda. La detenida se encontraba junto con su pareja sentimental Rautel “N” en el momento que la víctima perdió la vida en el interior de la citada vivienda. [Diario de México](#)

### Fiscal retiene investigación; formal prisión contra Rautel

La fiscalía de Morelos notificó que entregará hasta el 13 de noviembre la carpeta de investigación por el feminicidio de Ariadna Fernanda, a la FGJCDMX, reveló la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Rautel “N” el hombre, que se entregó a las autoridades en Monterrey, Nuevo León, fue trasladado a la CDMX, donde lo recibió personal del GERI de la PDI, así como miembros de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [La Razón](#) / [La Prensa](#) / [Contra Réplica](#) / [Publimetro](#)

### Transportaba kilos de mota ¡en el Metro!

Un hombre fue detenido por elementos de la **Policía Bancaria Industrial**, cuando transportaba varios kilogramos de marihuana en la estación Guerrero de la Línea 3 del Metro. [Basta](#)

### Camión de pasajeros atropella a una mujer

Una mujer de la tercera edad fue privada de la vida por el conductor de un camión de pasajeros de la Ruta 15 en calles de la colonia Olivar del Conde Segunda Sección, alcaldía Álvaro Obregón. Testigos retuvieron al conductor e intentaron lincharlo, por lo que policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** lo rescataron y remitieron ante las autoridades correspondientes. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)



## Síntesis de medios

09 de noviembre de 2022

### **Muere arrollado por camión**

Un camión conducido a exceso de velocidad dio muerte al conductor de una motocicleta sobre el Eje Poniente Calzada Vallejo, en la U. H Lindavista Vallejo. El conductor fue detenido metros más adelante por uniformados de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### **No respetaron semáforo, motonetas atropelladas**

Dos jóvenes que viajaban en una motoneta murieron atropellados después de que un vehículo de carga los embistiera en la avenida Las Torres, en la colonia Santiago Acahualtepec, alcaldía Iztapalapa. Tras el accidente, elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al conductor del tráiler involucrado. [El Gráfico](#)

### **Choque deja 20 lesionados**

Veinte personas resultaron heridas, luego de un choque y volcadura de una unidad del transporte público de la Ruta 83, la cual fue impactada por un tráiler, en Iztapalapa. El choque ocurrió sobre Calzada General Ignacio Zaragoza, a la altura de la avenida Guelatao, con dirección hacia Puebla. **Efectivos de la SSC** detuvieron al conductor del tráiler responsable y lo pusieron a disposición del MP. [Basta](#)

### **Columna Sociedad: La seguridad pública en la capital del país / José Víctor Rodríguez**

**Omar Hamid García Harfuch**, titular de la SSC capitalina, debe poner mayor atención en la forma en cómo distribuye a su personal en las calles. Hay “mandos” que hacen su agosto y cobran por “servicios” de seguridad de manera ilegal e irregular, en detrimento de los ciudadanos. [Contra Réplica](#)

### **Columna Invitada: Burundanga, la droga que asola centros nocturnos y bares capitalinos, se extiende por el país / Roció Barrera Badillo**

Una modalidad de la delincuencia, para narcotizar a jóvenes, es con la droga burundanga. Esta modalidad criminal no es reciente; se ha extendido en todo el país y particularmente en la CDMX, donde desde hace once años se utiliza en establecimientos de las colonias Roma, Condesa, Polanco, Santa Fe y Bosques de las Lomas. Sin embargo, resulta muy preocupante que la FGJ y la **SSC** no hayan presentado un informe sobre los casos reportados, sobre todo cuando se trata de graves situaciones que ponen en riesgo la vida. [Contra Réplica](#)

### **Columna Capital Político: Politiza feminicidio la 4T / Adrián Rueda**

Peritos de la FGJ de Morelos hicieron la autopsia y concluyeron que la joven Ariadna, murió por broncoaspiración, debido a una ingesta excesiva de alcohol, descartando un feminicidio, como se señalaba en la CDMX. Autoridades capitalinas hicieron otra autopsia al cadáver, pues **la SSC** ya había hecho una investigación exprés y tenía datos importantes que contradecían a las autoridades morelenses. [Excélsior](#)

### **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

Aviso por el que se dan a conocer las actualizaciones de los trámites “Emisión de Visto Bueno del Sistema de Seguridad de los Establecimientos Mercantiles de Impacto Zonal” y “Registro para Capacitador y/o Evaluador para Prestadores de Servicios o Realizadores de Actividades de Seguridad Privada en la Ciudad de México”, y de los servicios “Proceso de Reclutamiento, Selección e Ingreso de Personal Operativo de la Policía Auxiliar de la Ciudad de México”; “Proceso de Reclutamiento, Selección e Ingreso de Aspirantes a la Policía Bancaria e Industrial de la Ciudad de México”. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

### **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

Aviso por el que se da a conocer la baja en el Registro Electrónico de Trámites y Servicios de la Ciudad de México, del trámite denominado “Pago de Seguro de Vida por Fallecimiento del Personal Adscrito a la Policía Bancaria e Industrial”. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)



## Síntesis de medios

09 de noviembre de 2022

### Policiaco

#### Regresan muertos

Tres jóvenes turistas murieron al intoxicarse por una fuga de gas en el departamento que alquilaban en la colonia La Rosita, alcaldía Cuajimalpa. Los guardias de seguridad del condominio, llamaron a **elementos de la SSC**, quienes al llegar al lugar encontraron los cuerpos inertes. [Metro](#) / [Reforma](#)

#### Metro registra apagón en varias estaciones de la L3

Un falló la energía eléctrica de la Línea 3 del Metro, causó que se fuera la luz en diversas estaciones y se suspendiera el paso de los trenes de manera temporal. **Los policías dentro del Metro** comenzaron a orientar a las personas que se encontraban en el andén para que se pegaran a la pared mientras se restablecía la energía eléctrica; sin embargo, minutos más tarde indicaron que el servicio estaba suspendido. [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [El Gráfico](#)

### Justicia

#### La Cuauhtémoc lidera delitos de alto impacto

Venta de estupefacientes, cobro de piso, extorsiones, robo a transeúnte y homicidios son los delitos de alto impacto que se incrementaron entre enero y septiembre en la alcaldía Cuauhtémoc, gobernada por Sandra Cuevas. De acuerdo con estadísticas del SESNSP, FGJ, Sedena y Semáforo Delictivo, en ese periodo se cometieron 607.9 delitos de alto impacto por cada 100 mil habitantes, lo que rebasa la cifra media de 325 delitos de alto impacto por cada 100 mil habitantes en las demás demarcaciones. [Excélsior](#)

#### Después del niño ahogado, cadena de desatinos en el Colegio Williams

A las protestas por la muerte de un niño de seis años ahogado en una piscina, siguió una cadena de desatinos del Colegio Williams debido a que no informó a tiempo a los padres, suspendió solo las clases de natación y no asumió su responsabilidad. En consecuencia, los padres de la víctima, levantaron una denuncia contra el colegio por homicidio culposo, caso que fue atendido por Claudia Sheinbaum, quien manifestó su apoyo a la familia y pidió a la FGJ agilizar la investigación. [Milenio](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [La Prensa](#) / [Reporte Índigo](#) / [El Financiero](#)



Imagen Destacada

**EL HERALDO**  
DE MÉXICO  
**Desarman a celulas  
criminales**



FOTO: GABRIEL GUTIERA